

05	Institucional: El Foro de Almagro se consolida como referente de la calidad
08	Campus: Los futuros médicos debaten sobre los retos sanitarios
09	Campus: La UCLM celebra la Semana de Europa
10	Campus: 70 aniversario de las Brigadas Internacionales
11	Campus: Congreso Internacional sobre la Guerra Civil
12	La UCLM en imágenes Los efectos de la Guerra en la vida cotidiana
14	Investigación: Premian a un grupo de investigadoras de Químicas
15	Investigación: Descubren un nuevo gen implicado en la obesidad
16	Entrevista: Simeón Sáiz Ruiz, decano de la Facultad de Bellas Artes
18	Agenda: La UCLM, pionera en la asistencia a alumnos discapacitados
19	Alumnos: Ocho distinciones en los Premios Nacionales Fin de Carrera
20	Postgrado: Título de Especialista en Gestión de Servicios de Biblioteca
22	Cultura: El CEPLI acoge el seminario sobre lectura y patrimonio
23	Solidaridad: Jornadas Interuniversitarias de Cooperación al Desarrollo
24	El cierre: Santiago Castaño, director del IDR e investigador en Hidrogeología

El Foro de Almagro, referente de la política universitaria

La última edición del Foro de Almagro, el encuentro que se celebra en la localidad ciudadrealeña desde 1996 con el objetivo de debatir sobre las políticas de calidad universitaria, ha cobrado una especial relevancia por varias razones. La primera de ellas, la conmemoración del décimo aniversario del Plan Nacional de Evaluación de la Calidad de las Universidades, al que contribuyó muy notablemente la Universidad de Castilla-La Mancha desde aquellos encuentros almagraños.

Además, la apertura del VIII Foro de Almagro se produjo apenas unos días después de que el Ministerio de Educación y Ciencia presentara su Propuesta sobre la Organización de las Enseñanzas Universitarias en España, la "biblia" de la adaptación al Espacio Europeo de Enseñanza Superior (EEES). No resulta gratuita, en este sentido, la presencia en la localidad encajera del secretario de Estado de Universidades e Investigación, Miguel Ángel Quintanilla; y del director general de Universidades, Javier Vidal: ambos aprovecharon su presencia en el Foro de Almagro para trasladar a las universidades españolas el espíritu con que nace la propuesta ministerial, marcada por un eje categórico: la calidad.

Lo cierto, es que -salvando aspectos, algunos de gran relevancia, que aún deben aclararse o debatirse- el documento del MEC dota a las universidades de un marco concreto para coordinar su adaptación al EEES. En primer lugar, se basa en la misma concepción del proceso de enseñanza que se está aplicando en la UCLM a través de sus proyectos de innovación educativa: la clara identificación de los objetivos de aprendizaje o competencias de los egresados acompañados de cambios en las metodologías docentes. Además, incorpora la garantía de calidad y la autoevaluación como parte integral de las propuestas de nuevas titulaciones, lo que está en total sintonía con la concepción que tiene la Universidad de Castilla-La Mancha de la innovación docente, indisolublemente ligada a la calidad y a los resultados. El establecimiento de las nuevas metodologías de enseñanza-aprendizaje sólo es posible en toda su extensión si se desarrolla en paralelo con nuevos planes de estudio, ya que únicamente partiendo de objetivos de aprendizaje claros y de una estructuración de las materias disciplinares más flexible que las actuales asignaturas cobran sentido estas metodologías como herramientas para conseguir los resultados perseguidos.

Las unidades técnicas de calidad y los vicerrectorados de las 58 universidades presentes en el Foro recibieron la propuesta del MEC con tranquilidad en lo referente a la evaluación y la acreditación, ya que consideran que la cultura de la calidad en las universidades españolas es ya una realidad tras diez años de experiencia. La universidad española ha alcanzado la madurez necesaria para iniciar la nueva etapa que el MEC propone.

número 61 - noviembre 2006

Nº 61 - NOVIEMBRE 2006

Revista de Información de la Universidad de Castilla-La Mancha

EDITA Vicerrectorado de Coordinación, Economía y Comunicación
C/ Altagracia, 50 - 13071 Ciudad Real

REDACCIÓN Y MAQUETACIÓN Gabinete de Comunicación
gabinete.comunicacion@uclm.es; pepag.oliva@uclm.es

DISEÑO ORIGINAL Centro de Investigación de Diseño e Imagen (CIDI)

FOTOGRAFÍA Gabinete de Comunicación UCLM

FOTOMECÁNICA E IMPRESIÓN Lince Artes Gráficas. Ciudad Real. 926 27 10 84

DEPÓSITO LEGAL C.R.-68/94